

Chers membres de la communauté universitaire,
Chers collègues,
Chers amis,
Chers étudiants,

Aujourd'hui, c'est avec beaucoup d'émotion et d'empathie que je m'adresse à chacune et chacun d'entre vous.

Dans ce contexte de Pandémie mondiale, aggravé au Liban par une crise économique, sociale, sanitaire et même psychologique, notre engagement envers notre mission universitaire trouve aujourd'hui toute sa pertinence et son sens dans VOS actions quotidiennes, symboles de résilience et de courage.

Je m'adresse à vous chers enseignants, à vous chers membres de notre communauté, et à vous chers étudiants

Dans la pensée chinoise le mot « crise » est représenté par un double idéogramme associant deux constituants : Le premier, « Wei », évoque le risque, le danger et le second « Ji », évoque la transformation, que nous traduirons par opportunité.

Je ressens bien présents autour de moi les difficultés, les maux et les malheurs que vivent la communauté en général et la communauté universitaire en particulier : maladie ou décès d'un proche, éloignements, difficultés économiques, sans oublier le stress, la fatigue et le découragement de certains, je dirai même beaucoup d'entre nous.

En même temps, étant donné que nous sommes contraints de traverser cette crise, notre sagesse nous souffle de voir dans ce bouleversement une opportunité, qui, bien gérée, pourrait nous mener à des changements sociaux majeurs. Ces changements vont dépendre en grande partie de l'implication et de la responsabilité de nos chers étudiants, à qui j'adresserai un message spécial, après m'être adressé à nos enseignants et tous les membres de nos services de support.

Nos enseignants

Sans votre volonté d'adaptation, nous n'aurions pas pu surmonter aussi rapidement et élégamment cette phase de transition de l'enseignement en ligne

J'applaudis votre agilité et votre réactivité orientées vers votre tenace volonté de transmission de la source de savoir à nos étudiants.

Nous avons vu des enseignants de 70 ans et plus se mettre à l'enseignement à distance, et c'est cette faculté d'apprentissage et d'adaptation permanentes qui nous permet de relever ce défi aujourd'hui.

Je suis fier de de cet esprit et de ce sens de défi au service du cœur de notre mission : le savoir.

PSG

En ce qui concerne tous les membres de notre communauté assurant toutes sortes de services de support et de soutien, tous ceux qui travaillent dans les coulisses pour permettre à l'université de donner le meilleur à nos étudiants, je remercie chacune et chacun d'entre vous pour votre présence souvent silencieuse et efficace. Vous avez appris durant cette période à nous comprendre et à vous comprendre à distance, et cela a été rendu possible car nos efforts convergent vers un objectif commun, c'est ce qui fait notre force, notre solidarité.

Chers Etudiants

Comme nous, vous vivez une rupture. Comme nous, vous relevez le défi. Vous êtes à un véritable tournant social et il vous appartient de réfléchir à comment modeler la société, votre société à laquelle vous aspirez.

Vous êtes déjà en mouvement ... Vous vivez et vous impulsez la transformation... Vous êtes déjà en train de définir la société de demain. C'est là votre défi, votre mission.

Restons humains et bienveillants. Il nous faut tendre la main, penser à nos collègues, à ceux qui vivent seuls, à ceux qui vivent des difficultés, la COVID-19 ou les conséquences de l'explosion du 4 aout.

Fortifions notre communauté. A travers notre choix d'agir solidairement pour défier cette crise, cette communauté permettra à chacune et chacun d'entre nous de devenir meilleur individuellement et collectivement.